
Ata 76° Reunião do Ordinária 14/10/2016 1 

Aos quatorze dias do mês de outubro, sexta-feira, às quatorze horas na Sala de 2 

Convenções no Centro Universitário Franciscano, no conjunto dois,  rua Silva 3 

Jardim número um mil duzentos e noventa e cinco, bairro centro, reuniu-se o 4 

Comitê  de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-5 

Mirim  e representantes das entidades estiveram presentes: Alexandre 6 

Swarowsky - Presidente do Comitê-representante do Centro Universitário 7 

Franciscano, Alexandre Silva Prestes Souza representante do Sindicato dos 8 

Engenheiros Civil no Rio Grande do Sul (SENGE/RS) e vice-presidente do 9 

Comitê,  Fernando Antônio Floresta representando a, Sociedade de Caça e 10 

Pesca (SOCEPE), Daniel da Rocha Cabral representando o Sindicato Rural de 11 

Santa Maria,  Matheus Augusto Goncalves representante da Companhia 12 

Riograndense de Saneamento (CORSAN), Guilherme Lul da Rocha 13 

representando a Prefeitura Municipal de Santa Maria,  Patrick Laigneau 14 

representante da Associação Brasileira de Recursos Hídricos (ABRH), Karine 15 

Rodhen representando a Associação dos Engenheiros da CORSAN (AECO), 16 

Paulo Roberto Agostini representando o Sindiágua, Michele Quadros 17 

representando a secretaria da agricultura e meio ambiente de Formigueiro, 18 

Felipe Farcili Scremin representando a CVI Refrigerantes, Luiz Geraldo Cervi da 19 

Sociedade Santamariense de Engenheiros Florestais, Marco Antonio Saldanha 20 

Silveira da Associação dos Engenheiros Agrônomos de São Sepé, Vilson Serro 21 

da ADESM, José Antonio Mallmann representante da Fundação Estadual de 22 

Proteção Ambiental  (FEPAM) e Scheila Hollveg Secretária Executiva do Comitê 23 

de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim. A 24 

reunião contou com os visitantes Soila Monte Blanco da FISMA, Givago 25 

Bitencourt Riberto Secretaria de Esporte e Lazer de Santa Maria e Josita Soares 26 

Monteiro da UFSM.  O Presidente Alexandre Swarowsky iniciou a reunião após 27 

a verificação do quórum. Item 1 – Aprovação da ata: A Ata da 75ª Reunião 28 

Ordinária foi aprovada por unanimidade pelos presentes. Item 2 – Foi repassado 29 

aos membros presentes a situação do andamento do Plano de Recursos 30 

Hídricos do Vacacaí e Vacacaí-Mirim, recebido pela via email da Srª Patrícia 31 

Moreira Cardoso (SEMA), em 14 de outubro, “Estamos aguardando os 32 

orçamentos e negociando com a Secretaria da Fazenda parecer da Juncof para 33 

liberação do processo (o processo de vocês será encaminhado em bloco com 34 

outros 4 planos) ”. Item 3 – O acadêmico Raul Todeschini apresentou o trabalho 35 

“Qualidade da água em nascentes da Bacia do Vacacaí-Mirim com diferentes 36 

usos e coberturas do solo”, havendo posteriormente explanações mais 37 

específicas advindas da discussão com o grande grupo, os presentes opinaram 38 

e ficou explicitada a grande importância da pesquisa, assim os impactos 39 

ambientais evidenciados. Item 4 – Grupo Comissão Provisória da Qualidade da 40 

Água (CPQA), o vice-presidente Alexandre Silva Prestes Souza, fez o relato das 41 

atividades e dos encaminhamentos dados pelo grupo. Item 5 – Proposta Mesa-42 

redonda “Realidade dos municípios pertencentes à Bacia Hidrográfica dos Rios 43 

Vacacaí e Vacacaí-Mirim”, em função das recentes eleições municipais, a 44 



presente proposta será realizada no próximo ano, em função da troca dos 45 

mandatos. Como desdobramento da abordagem cogitou-se fazer a próxima 46 

reunião do comitê na cidade de São Sepé.  Item 6 – Apresentação do Termo de 47 

Cooperação entre COREDES e Comitês de Bacias Hidrográficas, foi realizada a 48 

apreciação do documento firmado entre as partes por parte da plenária. Item 7– 49 

Nos assuntos gerais: foram repassadas as informações que estão no site do 50 

comitê, como Atas aprovadas, Agenda próximas reuniões. Após foram 51 

realizados breves relatos dos eventos e reuniões: CRH, CTG cancelada, FGBH 52 

em Santa do Livramento. Foi demonstrado para plenária os arquivos dos boletins 53 

informativos elaborados pela diretoria do comitê, divulgado amplamente por 54 

email. Patrick Laigneau em seu relato, fez divulgação do evento Fórum  55 

Internacional de Gestão Ambiental com enfoque em pagamento por serviços 56 

ambientais. Com os agradecimentos pela participação de todos na 76ª Reunião 57 

Ordinária do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí 58 

e Vacacaí-Mirim que nos deram a honra de suas presenças e para constar foi 59 

lavrada a presente Ata que será assinada pelo Presidente do Comitê, Alexandre 60 

Swarowsky e pelo vice-presidente Alexandre Silva Prestes Souza, será anexada 61 

à lista assinada pelos presentes.  62 

https://www.facebook.com/figambiental/?fref=nf
https://www.facebook.com/figambiental/?fref=nf

